

## Sección Doctrinal.

### LA COMMUNE DE PARÍS.

Una sola salus victis, nolum sperare salutem.

Estas son las palabras con que el necio y orgulloso Thiers contesta á las justas reclamaciones de los insurrectos de París. A tanto llega la ambición y vanidad de los que fueron, que les parece que pueden, cual en otro tiempo cubiertos por el manto de Luis Felipe y al amparo de la corrompida bourgeoisie, dictar en nombre de la república leyes á los demás. ¡Miserables tiranos!

Reclama la Commune de Paris sus franquicias municipales, que otra cosa no son que su derecho; se la calumnia y se la maldice y á tan justa demanda se responde á cañonazos. Piden transacción las comisiones de los otros municipios franceses; y el déspota contesta que se rindan á discreción! Se celebran nuevas elecciones de Ayuntamientos, triunfa el partido republicano por inmensa mayoría que trata de celebrar un Congreso municipal en Lion; y el gobierno de Versalles se opone á tal reunión desconociendo que el pueblo es soberano y que á *titre de souverain, le peuple regne par ses votes et par le lois qu'il se fait à lui même.* Pero esto no obsta para que los elegidos representantes de la Asamblea, *tan solo para hacer la paz*, para que ese gobierno *interino* que no tiene mas que un *objeto transitorio*, contesten en su altivez, que ellos son los verdaderos mandatarios del soberano y no los últimos elegidos del sufragio, que aspiraban á concertarse y reunirse para tratar cuestiones de su competencia; cuestiones municipales. Está visto *quos Deus vult perdere, prius dementat!* A ese caso llegaron Mr. Thiers y colegas! A ese extremo llegó la Cámara de Versalles!

Mientras el Gobierno y Cámara así tratan y obran con el pueblo francés en nombre de la república que falsean, en nombre de la libertad que conculcan, en nombre de un pueblo que oprimen y escarnecen, Mr. de Bismarck; con muy diplomático tino, otorga concesiones y franquicias á la Alsacia y la Lorena y dice: «Nosotros les daremos su autonomía y alcanzarán por medio de las instituciones alemanas hasta los límites de lo ideal, que no han podido realizar bajo los gobiernos franceses...» ¡Qué lección tan bien dada á los titulados republicanos de

Versalles!

De poco sirven las enseñanzas que los alemanes ofrecen á los apóstatas franceses en las dos provincias por aquellos conquistadas: todo su afán y cuidado se marcan en vez de dominar á París, victoria que el mismo gobierno de Versalles nos presenta como difícil, pues mientras que sus diarios oficiales nos dicen, que solo doce mil hombres son los que defienden la Commune, tiene sobre doscientos mil soldados que les miran de lejos y que solo contra los pocos lucen su numerosa y gruesa artillería; y como toda esa fuerza no es aun bastante, se reúnen y forman nuevos cuerpos para realizar la conquista y victoria sobre aquel puñado de miserables que se oponen á los proyectos y mandatos del gran señor.

Prosiguen y continúan las circulares y falsos despachos, que son el arma que con gran ventaja maneja el hábil Mr. Thiers y con cuyo auxilio trata de obscurecer la verdad. Ultimamente nos revela en pomposas frases la toma del fuerte de Issy, que no puede llevar tal nombre, porque no es mas que un montón de ruinas y escombros, que les dió la gana de abandonar á los communalistas (que las defendían y estaban cercados, según los llamados defensores decían) *sin perder un solo hombre*, milagros que solo pueden realizarse por la gracia de los generales monárquicos, inspirados por el Pontífice de Versalles.

Ahora parece que en París se ha realizado otro milagro, el de los *panes y los peces*, multiplicándose los doce mil insurrectos hasta la cifra de *cientos noventa y tantos mil*, bien provistos, bien armados y mandados y resueltos á morir ó vencer. Pero esto nada importa, puesto que la vara mágica de Mr. Thiers les escamoteará y hará desaparecer como el humo. Ya mandó abrir las puertas de esa nueva Jerusalem, que se abrirán ó caerán porque ese nuevo Dios lo manda.

Nosotros que somos tan ilusionistas como los realistas de Versalles, podemos augurar que los republicanos parisienses tienen sobrados elementos de resistencia y que si firme es su decisión, podrán vencer á sus enemigos, podrán aun dar á la Francia, al mundo entero, el elocuente ejemplo de como un pueblo que quiere y lucha por sus sagrados derechos, no puede ser vencido jamás. No obstante no se nos oculta que dentro del recinto de París hay su algo corrompido que puede maldiciar los esfuerzos de tantos heroes,

y que á eso debido se pudiese vender á los communalistas; pero si ese virus maléfico triste legado de las administraciones pasadas! pudo ó puede modificarse ante el calor y fuego revolucionario que arde en aquel valiente pueblo, mal se la auguramos á los orleanistas y á los generales del imperio.

Si nuestros cálculos y pronósticos fallaran, aun nos queda la firme y consoladora esperanza, de que la idea communalista está aceptada por toda la Francia y que es imposible vencerla y darla muerte; véase sino el resultado de las últimas elecciones municipales, en las que por inmensa mayoría triunfaron los republicanos, véaseles unirse y confederarse en su decidido propósito de sacar á salvo su autonómica independencia; véase en fin que hasta en aquellos pueblos de último orden y donde hasta aquí no habia habido republicanos, aparecieron ahora diciendo, queremos ser communalistas. ¡Prepárate Mr. Thiers, que si fuerte pudieras ser para vencer á París, tendrás que reconocer tu impotencia para destruir esa idea, esa bandera municipal que el pueblo francés en todos lados tiene enarbolada!

F. VILLAMIL.

(La Redención Social.)

## Noticias Generales.

### ASAMBLEA REPUBLICANA FEDERAL.

Sesión del 9 de mayo de 1871.

PRESIDENCIA DEL SR. PÍ Y MARGALL.

Se dió cuenta del acta de la sesión anterior y del despacho ordinario.

Se procedió á la lectura de una proposición del Sr. Ayllon, pidiendo un testimonio de gratitud y admiración para los mártires de la libertad sacrificados inhumanamente en Madrid el 7 de mayo de 1848. Fué aprobada por unanimidad.

Pasaron á la comisión respectiva otras varias proposiciones del mismo autor, de las que daremos cuenta cuando se discutan.

Otra proposición de los señores Salvochea, Solís, Estébanez y Oleaga, para que se nombre una comisión que designe la persona que haya de ir á París, á cumplir con los acuerdos de la Asamblea, cerca de la Commune, motivó una ligera discusión entre los señores Morayta y Salvochea, siendo aprobada por veinte provincias, absteniéndose de votar diez.

Acto continuo quedó nombrada

dicha comisión, que la componen los señores Salvochea, Estébanez, Sepúlveda, Sardá, Ravella y García Lopez.

Fué aprobada otra proposición de Estébanez relativa á las proposiciones futuras, para que se concreten sin grandes ampliaciones.

Entrando en la orden del día, se aprobaron las actas de Alava, Tarragona y Sevilla, sin discusión; solo con motivo de la de Tarragona dijo el Sr. Sardá algunas palabras referentes á la organización de aquella provincia.

El Sr. Chao dió enseguida lectura de los trabajos hechos por la comisión encargada de proponer el orden de discusión en los asuntos de que la Asamblea tiene que ocuparse; y acto continuo concluyó la sesión, señalando el presidente para la orden del día de mañana el dictamen que acababa de leer el señor Chao.

Del Diario de Barcelona:

Madrid 16, (12-15 n.)

En la reunión que tuvo la mayoría á las tres de la tarde, el presidente Sr. Olózaga manifestó el objeto de la misma. El Sr. Rivero pidió que se abordara la cuestión francamente. El general Serrano encargó al Sr. Moret que esplanara las diferentes que habian dado origen á los rumores de crisis. El señor Moret manifestó la opinion de que podía adoptarse por ahora el reglamento de 1854 ó de 1847 para evitar dificultades, sin perjuicio de que oportunamente una comisión especial redacte un reglamento completamente conforme con el espíritu de la Constitución. El señor Montero Ríos, declarándose dinástico entusiasta, manifestó á nombre de los progresistas que estos creen discutible el art. 33 de la Constitución, pero de ningún modo la personalidad del monarca. Los señores Romero Robledo y Rivero Cidraque opinaron que no puede permitirse discusión ninguna contraria á la monarquía. El señor Moreno Nieto y otros unionistas opinaron en el mismo sentido. Los señores Rodríguez y Becerra apoyaron la doctrina democrática. Acordóse por último que no debe permitirse discusión sobre la dinastía y se adoptó el reglamento de 1854.

A consecuencia de este acuerdo, la crisis queda conjurada. La mayoría dió un voto de confianza al gobierno, y se nombró una comisión, compuesta de los señores Rivero, Becerra, Rodríguez (D. Gabriel), Pasaron y Lastra, Romero Robledo, Moreno Nieto y dos diputados mas, encargada de servir de inter-

mediaría entre el gobierno y la mayoría.

El señor Ruiz Zorrilla sigue en el Escorial.

#### De La Discusion :

Es cosa resuelta que el cónclave para elegir el sucesor de Pio IX se tendrá fuera de Roma, en un país completamente libre, quizá en Malta; y parece también cosa convenida que la elección recaerá en un italiano; pues como se piensa, por más que increíble parezca, todavía en el poder temporal, la condición de ser extranjero el papa se presentaría como nuevo obstáculo, tal piensan los ultramontanos, para proclamarle rey infalible de los italianos. Nada más se trasluce por ahora.

Los periódicos rusos publican ya los detalles de los desórdenes ocurridos en Odessa.

Con motivo de una disputa habida á la puerta de un templo griego, entre griegos é israelitas, porque estos se burlaban de la costumbre que tienen los marineros de disparar tiros en el patio de la iglesia, se promovió el conflicto, que habiendo tomado cierto carácter religioso, ha sido muy difícil dominar por la fuerza pública.

Durante tres días la población ha sido teatro de sangrientas escenas, y el pueblo ha roto los cristales de todas las casas de los pueblos israelitas.

Las tropas, para contener el movimiento, han causado muchos muertos y según la frase del *Novorossiski Telegraphe*, al día siguiente la ciudad de Odessa presentaba un aspecto desconsolador.

Se confirma que toda la guarnición del fuerte de Issy se escapó por una trinchera oculta, contra todas las previsiones formadas en Versalles, donde se decía el 9 que el fuerte estaba completamente bloqueado, en términos que no era ya posible que saliera ni entrara un solo hombre.

Méjico ha sido recientemente teatro de un episodio entre franceses y prusianos, que pudo haber tenido gravísimas consecuencias.

Los alemanes establecidos en Méjico, al tener noticia de la capitulación de París y de los preliminares de paz, se reunieron con objeto de celebrar, en un gran banquete, la derrota de los franceses. Bajo la puerta del local en que tuvo efecto esta reunión, pusieron los prusianos una bandera tricolor vuelta hacia abajo, y expusieron al público un inmenso transparente, en el que se representaba la Francia en la figura de una mujer aterrorizada y ensangrentada, que estaba agonizando á los pies de una Minerva, que representaba á Prusia triunfante.

Indignáronse los franceses á la vista de semejante cuadro, y dirigiéndose en masa todos los residentes en Méjico, que asciendan á algunos centenares, hacia el sitio donde se celebraba el festín, pidiendo á los alemanes la supresión de tan

ultrajante pintura; pero habiendo sido acogidos por estos de una manera injuriosa, asestaron sendas pedradas al transparente. Los prusianos aparecieron inmediatamente a la ventana del hotel, revolver en mano, amenazando con sus armas a los franceses, en medio de la indignación general de los mejicanos, atraídos por las voces y clamores al lugar del suceso.

Partió un disparo del hotel é hirió á un francés. Lejos de arredrarse sus compatriotas, echaron abajo las puertas del hotel, expulsaron de él á los alemanes, y quemaron el transparente en medio de aplausos; los más entusiastas de los obreros mejicanos.

El gobernador de Méjico Sr. D. Juan José Bas, se presentó allí y aprobó tícidamente á los franceses que tuvieron algunos heridos, aunque ninguno de gravedad.

#### De La Igualdad :

### FRANCIA.

A pesar de tantas victorias como nos narran los partes de Versalles, las famosas baterías de Montretout y Boloña aun no han logrado empezar á abrir brecha en el recinto fortificado; y sin embargo, aquí no radica la gran dificultad del ataque, sino en la toma de las barricadas interiores, que cada una de por sí constituye una barricada insuperable. El general de la Commune, Dombrowski, responde de la salvación de París.

El fuerte de Issy no ha sido tomado, sino abandonado. El comandante del fuerte Wetzel, nombrado hace cuatro días, fué muerto hace tres por un casco de granada. Rossell nombró entonces para este puesto al capitán Dumont, del 101 batallón de la milicia, hombre *friamente enérgico*, decía el decreto. Dumont fué muerto de un balazo al ir á ocupar su puesto, en el transcurso que media de la poterna á las fortificaciones. Otros dos oficiales enviados más tarde fueron igualmente fusilados en el trayecto. Y sin embargo, caso aun no esclarecido, la guarnición, que se componía de unos 500 hombres, ha desaparecido como el humo antes de la ocupación. Según los unos, esta fuerza se ha eclipsado por un camino subterráneo, que desde el fuerte conduce al recinto de la plaza; pero entonces, ¿cómo no siguieron este mismo sendero los comandantes?

El fuerte de Issy estaba en efecto minado, pero no saltó. Los hilos han sido cortados por un sargento que entró solo en el fuerte.

El mariscal Mac-Mahon, el ilustre y entendido general *vencedor* en Reischoffen y en Sedan, habla en una proclama dirigida á sus soldados de las *hazañas* que han realizado. Se refería, sin duda, á los asesinatos de Duval y Flourens, y el degüello de 300 prisioneros indefensos en el pueblo de Clamart. También

hace mención de no sabemos que valor y energía desplegados por el ejército formado por los prisioneros de guerra que estaban en la Alemania, valor y energía que más valiera que hubieran tenido enfrente del enemigo, antes que aceptar capitulaciones tan vergonzosas como las de Metz y Sedan.

Como quien no dice nada escribe ayer *La Epoca* las siguientes líneas:

«El día 8 hizo un año que la Francia sancionaba el imperio con más de ocho millones de votos. El soberano que el 8 de mayo de 1870 recibía con el plebiscito como una garantía de perpetuidad, y que podía creer que su dinastía dirigiría por largos años los destinos de la Francia, se halla hoy caído, destronado, en el destierro y es objeto de execración. ¡Qué lección podría sacar Bossuet si, saliendo del sepulcro, volviera á dominar con su prepotente voz los murmullos de nuestras miserables ambiciones!

¡Qué lección hay, de todos modos, en ese suceso para los poderosos de la tierra, para todos los que se imaginan haber clavado la rueda de la fortuna.»

Pero esto le pasó á Napoleon porque había obtenido ocho millones de votos; si le hubieran elegido por 191 ya hubiera sido otra cosa.

Los valientes defensores de Issy combaten aun con energía contra las huestes del gobierno de Versalles.

Estas encuentran una formidable oposición á sus ataques hasta el punto de que se ven precisadas á poner sitio á cada uno de los edificios, cuyo sitio se sostiene con heroico valor por parte de los sitiados y con excesiva crueldad por parte de los sitiadores.

El gobierno de Versalles, tan *humanitario* y *clemente*, relata con excesiva complacencia, en los partes que remite, el número de muertos de los valientes defensores de la libertad y el destrozo que producen las tropas leales á lo ilegal, á lo ilegítimo.

Los hombres de orden que ocasionan el desorden con sus insensateces; los amigos de la paz que promueven la guerra con su tiranía; los que aman la libertad y la matan por conveniencia propia, por conservar un puesto que no merecen, por adquirir títulos y honores tan ridículos como ellos; los gobernantes y los diputados de Versalles, en fin, son los *rojos*, los verdaderamente rojos, los hombres sanguinarios, crueles incapaces de ningún sentimiento digno.

El ciudadano J. M. Tejada, testigo presencial de los últimos acontecimientos de París, ha tenido la bondad de dirigirnos la siguiente carta, cuyo contenido recomendamos á nuestros lectores:

«C. director de *La Igualdad*:

Muy señor mio: testigo presencial de los tristes sucesos de París desde el 18 de marzo al 21 de abril últimos, en cuya fecha salí de aquella ciudad, creo cumplir un deber para con el partido

federal, cuyo digno órgano representa V. en la prensa, manifestándole lo que hay de cierto en todo cuanto se miente por los periódicos franceses vendidos al oro del imperio, y de cuyas fantasías y quimeras se hacen eco conscientemente los diarios realistas de España, secundados por las agencias telegráficas.

Treinta y cinco días hace que las tropas de Versalles rompieron el fuego contra las tropas federales acantonadas en Neuilly, y á pesar de los supremos esfuerzos de aquellos, aún estamos en el prólogo de este sangriento drama.

El pueblo de París, á excepción de unos cuantos cobardes egoístas, afortunadamente pocos en número, apoya enérgicamente al Comité central, y lejos de abatirse los ánimos, la conducta del gobierno alienta el patriotismo hasta los límites de la desesperación, haciendo un héroe de cada ciudadano.

Puede V. estar seguro que la santa causa que defienden los federales sucumbirá envuelta entre las ruinas, antes que firmar un pacto vergonzoso con el neo-republicano que se halla al frente del gobierno, y que por un sarcasmo horrible es hoy el demoleedor de su propia obra.

Cada casa será un baluarte y al mismo tiempo una tumba.

El Arco de la Estrella, las plazas, los *carrefours* ó encrucijadas, cuantos puntos estratégicos cuenta la ciudad, se están convirtiendo en otros tantos reductos para el día en que cediendo los federales á la fuerza numérica, tengan que disputar el terreno palmo á palmo al enemigo.

Nada de transacciones humillantes ni en los de fuera ni en los de dentro: hé aquí *le mot d'ordre* de los defensores de la *Commune*.

Cluseret ha sido destituido porque empujaba á acusarse de abrigar ideas conciliadoras y el comité directivo, har-to ya de Trochus, Ducrots y Bazaines no quiere transigir con los débiles.

Versalles ataca cruelmente á París despues de haberle abandonado, y la gran ciudad no quiere pacto alguno con los traidores á la patria.

Su defensa es la defensa de la desesperación, y esos actos de barbarie que injustamente se achacan al comité, además de no ser ciertos, estarían muy en su lugar si, cediendo á la fuerza de las circunstancias, tuviese que tomar algunas medidas extremas.

La prision preventiva de los obispos ha sido acto reclamado por el derecho de gentes, hollado en la persona del general Duval, cuya ejecución, sin *prévia sumaria*, fué un acto digno de los jefes militares del imperio.

En cuanto á los demas atropellos que tanto han cacareado los periódicos gubernamentales, yo, y conmigo otros muchos testigos presenciales de los sucesos, podemos asegurar á V., ciudadano director, que son un tejido de calumnias.

Lo que hay es que el comité central ha resuelto defenderse á todo trance, y para ello, á los asesinatos cometidos en

las personas de sus jefes Duval y Flourens, ha tenido que oponer la garantía de los prelados; al sistema de aislamiento administrativo en que le dejara el gobierno, el de concentración de todas las fuerzas; á la falta de arbitrios municipales, los impuestos forzosos contra las compañías y sociedades á título reintegrable, así como el embargo y venta de algunos objetos que, comprados en tiempo del imperio con el sudor del pueblo, vuelven hoy á rescatarse con la sangre de ese mismo pueblo, que, cansado ya de sufrir el yugo de la tiranía, riega pródigamente con ella el árbol de las libertades.

Puede V. asegurar á sus correligionarios que entre el comité y el municipio, entre el pueblo espectador y los federales que se batan, entre jefes y soldados, no existe división alguna.

La heroica defensa que durante treinta y cinco dias está haciendo la plaza de Paris, despues de un sitio de seis meses, contra un ejército de chuanes, superior en armas y en número, empieza á llamar la atención de la provincia y quizás no esté lejano el dia en que algunas capitales unan sus esfuerzos á los de Paris.

Pero, aun cuando así no fuese y la gran ciudad tuviera que sucumbir al asalto, están tomadas todas las medidas para que, despues de la victoria, la primera capital del mundo moderno, á semejanza de la antigua Troya, no sea sino un monton de ruinas, el Sena un rio de sangre, y el cielo nebuloso de la antigua Luctetia un inmenso sudario.

La bandera roja, plantada sobre la cima de los escombros humeantes, será un eterno padron de ignominia una protesta muda pero elocuente, contra los hechos bárbaros de un gobierno hipócrita convertido en verdugo de su pueblo.

La deshonrosa paz, llevada á cabo en nombre de la República, será rescatada con rios de sangre.

Esta ocasion me proporciona el gusto de ofrecerme á sus órdenes como su mas atento S. S. Q. B. S. M.—J. M. de Tejada, redactor de *L'Internacional*.

**CRONICA LOCAL.**

Hace algunos dias, cierto «demócrata-realista» sostenia muy formalmente que en nuestra monárquica España, (sic) no existen mas que dos partidos políticos, á saber: realista-liberal, y realista absoluto, únicos sistemas, únicos principios y únicas legalidades capaces de asegurar el orden y la tranquilidad en este hervidero de ideas contradictorias que, á darles cabida en nuestra imaginación, no nos permitirían entendernos ni entender á nadie.

Para sostener tamaño absurdo no alega otros argumentos que el resultado de las pasadas elecciones, en las que dice que la República ha salido con una gran minoría; sin tomar en cuenta que los realistas contaban en su apoyo la cohibición, la

amenaza, la promesa, y todo cuanto se necesita para corromper á la moral mas pura; mientras el partido republicano no combate con otras armas que con la razón, la justicia, el derecho y la legalidad, que son sus únicas y exclusivas doctrinas.

Dice el «Diario de Barcelona» que, con referencia á cartas de Buenos-Aires, circulan las mas fatales noticias acerca del estado sanitario de aquella población y sus contornos, de donde han huido gran parte de sus moradores. La triple epidemia del cólera, de la fiebre amarilla y de la viruela negra estaba causando espantosos estragos con una crudeza sin ejemplo. Segun se decia, solo en uno de los últimos dias que alcanzaba una carta que hemos visto, se contaron de 6 á 700 víctimas.

Segun vemos en «La Humanidad», una publicación alemana ha anunciado recientemente que estamos cerca de «el fin del mundo.»

Dice que, la Pascua, caerá en el año 1886 el 25 de abril dia de San Marcos; que en el mismo año caerá el Viernes Santo en el dia de San Jorge y el Corpus en el de S. Juan Bautista, fecha la mas remota de dicha solemnidad. Y como en las célebres profecías de Nostradamus, añade, hay una cuarteta que dice que cuando Dios sea crucificado el dia de San Jorge, resucite el dia de San Marcos y sea solemnizada su presencia en fiesta de San Juan Bautista, llegará «el fin del mundo.» es evidente que en 1886 tendrá fin el género humano, la humanidad toda.

Nosotros tememos que si continúan los progresistas y cimbríos rigiendo los destinos de España, no se anticipe tan fatal pronóstico.

**CULTO CATOLICO.**

Santo de hoy.

San Segundo, mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de Belen.

Santo de mañana.

Santa Rita de Casia, viuda.

**CULTO EVANGÉLICO.**

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73, habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados á libre plática el dia 19.

De Barcelona y Alcudia en 25 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 45

pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

Entrados en cuarentena el dia 17.

De New-Castle en 48 dias, bergantin goleta dinamarquesa Soridderen, de 85 ts., cap. Mr. Alfonse Borring, con 6 trip. y carbon.—7 dias cuarentena.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		APUNTAIONES ASTRONOMICAS.	
Barómetro á las 7 horas m.	18,757,3	LUNA.—Sale á las 7 h. y 22 ms. de la M.—	Pónese á las 9 h. y 52 ms. de la T.
Barómetro á las 9 horas m.	19,764,6	SOL.—S. á las 4 h. y 41 m.—P. á las 7 h. y 12 m.	
Temperatura centígrado.			
Máx.	21,7		
Mín.	15,8		
Higrómetro á las 9 mañanas.	75		
Pluviómetro en milímetros.	0,5		
Seriedad media.	3 N. fresco.		
Vientos á las 9 h. mañana.	4'		
Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.	4'		

**SECCION DE COMUNICADOS.**

Sr. director de EL MENORQUIN:

Villa-Carlos 18 mayo de 1871.

Muy Sr. mio y de toda nuestra consideracion: Rogamos encarecidamente á V. se sirva dar cabida en su diario que tan acertadamente dirige, á las siguientes líneas, y será un favor que le agradecerán á V. sus affmos., atts. y S. S.

Varios matriculados.

No hay duda alguna que la libertad de imprenta tan ilimitada como hoy se disfruta en España, puede producir grandes bienes, en pueblos y sociedades dignas por su ilustracion y cultura, de gozar de este inapreciable beneficio; pero desgraciadamente, ciertos hombres indiscretos que sin advertirlo tal vez se empuñan con sus licencias á desacreditar tan hermosa conquista, convirtiéndola con su encono, pasión y su sinrazon, en arma acerada y repugnante instrumento para satisfacer sus venganzas personales. Esta reflexion nos la ha sugerido los verdaderos informes que hemos adquirido acerca del remitido firmado por J. B., que figura en la seccion correspondiente de *El Menorquin* del martes 16, y con pleno conocimiento de causa, dejamos lo referente á Sanidad, haciéndolo nosotros solamente en lo que se relaciona aquel escrito con los asuntos de la Marina.

Imparciales antes que todo, podemos afirmar y asegurar sin temor de ser reprochados, que cuantas veces acontece la necesidad de embarcar la lancha para dar algun auxilio, todos los que la tripulan se procura con todo esmero sean matriculados sin distincion de color político, siempre y cuando reúnan las condiciones de obediencia, sobriedad y subordinacion, cualidades indispensables para prestar un servicio de la importancia como del que se trata, y si alguna vez se han embarcado jóvenes que aun no habian cumplido los diez y nueve años

ó mayores de cincuenta que para el caso la ley los hace iguales y aun terrestres, ha sido por falta absoluta de no encontrarse presente matriculados; esta es la verdad y lo es tanto que podríamos citar muchos nombres propios muy conocidos por republicanos, no una sino en varias ocasiones han ganado y ganan su sustento ocupados en aquel servicio; y si los que titula republicanos matriculados el comunicante J. B. no ganan su jornal en la lancha de auxilio, no diga que no pueden sino que no quieren por sus miras particulares porque jamás ninguno de ellos ha sido rechazado, pero como sus intenciones son bien conocidas sin temor de equivocarnos, y son de que nadie acuda á tripular la lancha, ni ellos ni otros, y que esta no pueda acudir en tiempo oportuno á prestar el auxilio que se reclama.

No hace muchos dias que una barca pescadora no quiso facilitar un individuo de su tripulacion para completar la tripulacion de la lancha de auxilio alegando que no queria, su patron, facilitar ningun hombre porque él era Republicano; en vano fueron todas las reflexiones y súplicas del patron de la lancha, todo fué desoido, aquel singular hombre se negó rotundamente á facilitar el hombre que con tanta razon y justicia se le pedia; nosotros podríamos citar el nombre y apellido del patron de la barca pescadora que tan incalificable conducta observó, pero no lo hacemos porque tenemos un poco por no decir un mucho mas de amor al prójimo que el autor J. B. que con tal de dar rienda suelta á sus pasiones no repara en difamar á funcionarios intachables: y porque estamos persuadidos que el hecho referido no se repetirá y que los hombres de mar de esta matrícula reconocidos hasta hoy por propios y extraños por modelos de honradez pericia y abnegacion seguirán conservando esta buena opinion para honra y buen nombre de nuestro pais y de la gente de mar de esta matrícula.

Diremos últimamente que si alguno ó varios matriculados tienen alguna queja justa de algun funcionario subalterno de marina, lo decoroso, lo que su deber les impone, es recurrir á la autoridad superior del ramo en la Provincia, y el valerse de otro medio, el público ilustrado comprenderá sin gran esfuerzo que las razones en que basa sus quejas el abogado J. B. serán del mismo peso de la misma entidad y fundamento que las que tuvo el patron de pesca citado para obrar conforme lo hizo al negarse sin razon plausible á dar auxilio á un buque en momentos de encontrarse en mal sitio y con algun peligro.—V. M.

**VARIEDADES.**

Telégramas de «El Cencerro».

MADRID Á PARÍS.

Sagasta está ya en conserva; asustado Ruiz Zorrilla; la langosta por los campos y Satanás por Castilla.

PARÍS Á MADRID.

Estos sí que son belenes; esté sí que es un can-can; quien quiera ver lo que es bueno que se venga por acá.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca y Capitan del Puerto de Mahon, etc.

HACE SABER: Que el artículo 105 tratado 5.º título 7.º de las Ordenanzas Generales de la armada dice así: «En los casos de deberse prestar auxilios urgentes, el Capitan de Puerto, Teniente, Cabo, Director ó Patron que hace cabeza del socorro echará mano de cualquier marinería que encuentre sobre muelles, en los barquillos, en los barcos de tráfico, y en las lanchas atracadas de las embarcaciones: y no bastando ni así se pasará por las que estén mas proporcionadas, y se tomará cuanta fuere necesaria corrigiéndose despues al que se hubiese escusado y mas seriamente segun el grado de su resistencia.»

El artículo 35 del título 14 de las Ordenanzas para el régimen y gobierno de las matriculas de mar dice lo que sigue: «Los que por omision ó mera voluntariedad dejaren de concurrir al socorro de cualquier buque nacional ó extranjero con los auxilios que necesitare, y que todos deben prestarse mutuamente en beneficio comun, serán multados conforme el grado de su culpa.»

Todo lo cual se hace público á fin de que llegue al conocimiento de quien interesa para evitar se repitan faltas, que de otra manera tendrán los contraventores que someterse al correspondiente sumario ó proceso criminal, que haya lugar.—Mahon 19 Marzo de 1871.—Juan Cardona y Netto. 3

## Ayuntamiento popular de Mercadal.

Formado el repartimiento para cubrir el déficit del presupuesto municipal y provincial de este pueblo, el mismo se hallará de manifiesto en la secretaria de este Ayuntamiento á los efectos de reclamacion por espacio de ocho dias que empezarán á contarse desde el diez y siete del actual.

Mercadal 15 Mayo de 1871.—El Alcalde, Cristóbal Carretero y Brú.—P. A. D. A. y J. de A., Jaime Morera, Srio. 1

El Capitan Mr. J. B. Seyeant del brik barca inglés LEANDER, participa á los habitantes de esta culta poblacion que no responde de ninguna deuda que contraigan los tripulantes de su buque. 2

**DON ESTEBAN RENARD,**  
Dentista mecánico del Ex-Regente de España Duque de la Victoria, tiene el honor de participar á este respetable público su regreso de Ciudadela, advirtiéndole al propio tiempo que su domicilio continúa siendo en la calle del Castillo n.º 118 donde hace todos los trabajos de su arte, pasando tambien á la morada de las personas que se dignen favorecerlo.

**LECHE DE BURRA.**—En la calle de la Luna n.º 12, se vende todos los dias, de 4 á 6 de la mañana. 2

## LINEA DE VAPORES DE 4 PALOS.

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
Saldrá del puerto de BARCELONA del 5 al 10 de junio próximo el vapor **AQUILA**, capitan Bollero, admitiendo **carga á flete y pasajeros** para dichos puntos. Lo despachan sus consignatarios, Sres. Juliá y Ballesteros, Plaza de la Merced, núm. 4, bajos, Barcelona. 4v. 3ri.

## Para Marsella.

Saldrá el 25 del corriente la goleta Rayo, capitan D. Cosme Bauzá, admite un resto de carga y pasajeros. 4

## Para Palma, Cádiz y Sevilla.

Saldrá el mismo dia la goleta Concepcion, capitan D. Juan Coll; admite un resto de carga y pasajeros.  
Se despachan en el almacén de los Sres. Taltavull, Tomas y Estela, rampa de la Abundancia. 4

## LIQUIDACION A UN 25 Y 50 P. 100 DE REBAJA.

Se venden desde hoy todos los géneros existentes en la tienda del Sr. Rotger, dueño del establecimiento Plaza Arrevaleta n.º 1 y Calle Arrevaleta n.º 2, como son: toda clase de lanchas y cortes de pantalones, paños, indianas, lanas para vestidos, telas de hilo, orleans colores y negros, granadinas lisas y listadas y con terciopelos, velos para señora, enaguas brillantes, fulares, pañuelos de seda, percalinas, flecos negros, madrileñas, tules negros labrados, corbatas, gorras, cotonets, bñobas blancas, glacés, hamburgos é infinidad de otros géneros que es difícil poder mencionar. 6-14-21

El domingo por la noche se perdió un alfiler de oro con esmalte azul: sabiendo de la calle de Gracia hasta la plazuela del Cármen. La persona que lo haya encontrado, y se sirva llevarlo en dicha calle n.º 46, además de las gracias se le dará una gratificacion. 3

Un jóven á quien ha cabido la suerte de soldado en la quinta celebrada últimamente, desea hallar un sustituto. Informarán en esta imprenta.

## LASSALLE HERMANOS, ÓPTICOS.

Muy favorablemente conocidos en esta isla y sabiendo que el favor del público es variable si él que se le ha grangeado una vez, no sabe conservarlo, anunciamos que acabamos de llegar á esta isla, con un surtido considerable, y como nunca habiamos expuesto en venta. Ofrecemos al público en artículos para ciencias, anteojos de todas clases y estampas, una coleccion completísima, que se recomienda por su buena calidad y su baratura.

Arrevaleta n.º 18.

Exposition Universelle de 1855

MEDAILLE DE 1re. CLASSE

ALF. LABARRAQUE & CIE.

## QUINIUM LABARRAQUE.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS.

El **Quinium Labarraque** es un vino eminentemente tónico y febrifugo, así es que está destinado á reemplazar con ventaja las demás preparaciones del quina.

Los vinos de quina; empleados por lo regular en medicina, están preparados con la corteza del quina, cuya riqueza en principios activos es muy variable; además, los procedimientos de fabricacion son de tal modo defectuosos, que las cortezas que han servido para la preparacion del vino de quina pueden emplearse aun para la fabricacion del sulfato de quina. Así es que estos vinos no contienen mas que vestigios de principios activos, y en proporciones siempre variables.

El **Quinium Labarraque**, aprobado por la Academia imperial de medicina,

constituye al contrario un medicamento de composicion determinada; rica en principios activos, sobre el cual los médicos y los enfermos pueden siempre contar con entera confianza.

El **Quinium Labarraque** se prescribe con el mayor éxito á las personas endebles, debilitadas, ó extenuadas, sea por efecto de constitucion viciosa ó á causa de alguna enfermedad; á los adultos cansados por un crecimiento demasiado rápido; á las mujeres en el periodo de sobreparto, y á los ancianos enflaquecidos por la edad y las enfermedades.

En los casos de clorosis, anemia, y colores pálidos, este vino es un poderoso auxiliar de los ferruginosos; asociado, por ejemplo, á las píldoras de Vallet, produce efectos sorprendentes.

Depósito, en París, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.